



Piden la salida del director del Servicio de Salud tras el escándalo de listas de espera en el hospital

SALUD. Seis gremios firmaron una carta que fue enviada a la ministra de Salud, Ximena Aguilera, para que saque de sus funciones al directivo, a quien responsabilizan de otras irregularidades, como maltrato, acoso laboral, represalias contra funcionarios y exceso de reclamos de los usuarios.

Paola Rojas Mendoza
paola.rojas@australosorno.cl

Tras el escándalo que sacudió a toda la provincia por el informe de la Contraloría que reveló irregularidades en las listas de espera, donde incluso el subdirector médico del Hospital Base incluyó a una familiar en una lista de espera y fue intervenida sólo dos días después, a diferencia de otros pacientes que por la misma causa deben esperar más de 300 días, varios gremios de la salud

están pidiendo la salida del director del Servicio de Salud de Osorno (SSO), Rodrigo Alarcón, ya que este hecho sería sólo la punta del iceberg de muchas otras irregularidades que acusan.

Entre estas anomalías estaría la presunta ubicación de familiares en otros cargos del Servicio de Salud y el presunto acoso y persecución de funcionarios, además de malos tratos, por lo que distintos gremios alzaron la voz con una carta que hicieron llegar a la ministra de Salud, Ximena Aguilera, donde le solicitan directamente la salida



LAS LISTAS DE ESPERA SON UNO DE OS TEMAS MÁS SENSIBLES PARA LOS CHILENOS Y LOS USUARIOS DEL HOSPITAL BASE NO SON LA EXCEPCIÓN.

da inmediata del directivo.

LA PUNTA DEL ICEBERG

La carta, firmada por seis gremios de la salud, que son la Fenats Unitaria, Fenats Nacional, Fenats Histórica, la Confederación Nacional de Profesionales Universitarios de los Servicios de Salud (Fenpruss), la Asociación de Enfermeros de Osorno (Asenf) y la Asociación Nacional de Choferes (Anchosa), califica como "escandalosa" la noticia de que el SSO forma parte del "tráfico" de las listas de espera, por el daño que estos hechos causan en la confianza de los usuarios en la salud pública, sindicando como responsable de estas irregularidades al director del servicio, Rodrigo Alarcón.

En el mensaje agregaron que este hecho es sólo "la gota

"En la carta nosotros conceptualizamos en forma general todo lo que hemos vivido y cómo el Servicio de Salud actúa bajo el respaldo del director".

César Fernández
presidente de la Fenats Nacional

que rebolsó el vaso", ya que durante la gestión del actual director se han evidenciado muchas otras irregularidades, por lo que algunas organizaciones gremiales las han denunciado, como por ejemplo, la contratación del hermano abogado del

subdirector médico del Hospital Base, Alejandro Baeza, quien fue sacado ya de su cargo por la responsabilidad que le compete en el caso de las listas de espera y cuyo familiar fue ubicado en el área jurídica del SSO, decisión que fue visada por el director, Rodrigo Alarcón.

"En este punto hacemos nuestro mea culpa por dejar hacer sin alertar, pero ello sólo se debió a nuestra lealtad con el actual gobierno, por el cual estas organizaciones firmantes trabajaron para su histórico arribo a la conducción del país y entendíamos que no necesitaban más problemas y conflictos que los que estaban tratando de sortear", manifestaron.

Asimismo, acusan que la permanencia del director seguirá generando conflictos,

prueba de ello es que desde que se implementó el bono trato al usuario, tanto el SSO como el Hospital Base, han tenido los tramos más bajos durante esta administración y también se ha registrado un aumento en los reclamos de usuarios de los Cosam, donde no hay medicamentos y el clima laboral es insostenible, sin que el director se haya presentado a estos servicios, pese a estar en conocimiento de la situación.

También denuncian un alza en los indicadores de maltrato laboral, con judicialización de casos, altos costos económicos en pagos de juicios de tutela laboral en contra del SSO, acciones irregulares que tuvieron denuncia, pero no fueron investigadas, prácticas antisindicales, entre otros.

Super Oportunidades

DESCUBRE **One** LA NUEVA MARCA PREMIUM PARA MASCOTAS

COVEPA
La mejor solución

www.covepa.cl



Dos días

estuvo en lista de espera la hermana de quien hasta esta semana fue el subdirector médico del Hospital Base. Los pacientes deben esperar casi un año por la misma intervención.

(viene de la página anterior)

DIRECTOR YA INFORMADO

El presidente de la Fenats Unitaria, César Fernández, comentó que en un acto administrativo se le informó al director del SSO sobre el envío de la carta al Minsal.

“Se lo informamos mediante un oficio, para que tome conocimiento sobre toda la responsabilidad que tiene acerca de lo que está pasando”, manifestó.

En específico, sobre la situación del subdirector médico y las prácticas irregulares sobre las listas de espera, César Fernández indicó que su gremio siempre tuvo presunciones de que antes se dieron hechos así, pero nunca se hizo una denuncia formal. En este caso, lo primordial -según dijo- es que se trata de un médico en particular, que está enlodando el proceder de muchos funcionarios que actúan correctamente.

“Para eventos de pandemia, de salud pública, la gente nos aplaudía a todo el mundo, fuéramos clínicos o no clínicos, pero resulta que ahora somos lo

peor. Nosotros, en el Hospital Base de Osorno, en más de cinco años no hemos paralizado, porque nuestro gremio ha contribuido a la socialización interna, pero lamentablemente vemos que hay algunos que hacen caso omiso de eso y se saltan una barrera legal”, sostuvo.

TEMOR A REPRESALIAS

Otra funcionaria del SSO, quien no quiso dar su nombre por temor a represalias, relató que junto a otras colegas anteriormente presentaron una serie de denuncias a diversas autoridades de la provincia por hechos irregulares en esta institución, tanto de salud como políticas, quienes les señalaron que no tenían jurisprudencia por sobre el director en cuestión y posteriormente, según su relato, tras realizar esta acción, Rodrigo Alarcón habría tomado represalias en su contra.

“En la carta nosotros conceptualizamos de forma general todo lo que hemos vivido y cómo el Servicio actúa bajo el respaldo del director”, dijo la

6 gremios piden

la salida del director del SSO, responsabilizándolo del escándalo de las listas de espera, así como también de muchas otras irregularidades que suceden en la salud de la provincia.



HAY PACIENTES QUE ESPERAN HASTA 6 AÑOS POR UNA CIRUGÍA EN OSORNO.

funcionaria.

En dicha carta, las funcionarias denunciantes acusan una serie de hechos ocurridos este año, como maltrato, acoso laboral y sexual, donde a estos hechos gravísimos, el SSO les dio un tratamiento erróneo, en muchos casos revictimizando a los afectados, donde incluso la sanción habría caído en las víctimas y no en

las jefaturas acusadas de los presuntos abusos.

“El Servicio de Salud no muestra lo que de verdad está pasando y es impensable que desde que llegó este caballero (Rodrigo Alarcón), sólo salen notas en los medios donde somos los número 1 en todo y yo no sé de qué, es cosa de ir al Hospital Base para darse cuenta que eso es falso”, expresó la

2024 se denunciaron

otros hechos por funcionarios del SSO, que se vieron afectadas en su integridad síquica y que también enviaron una carta a las autoridades, lo que les habría costado castigos.

trabajadora.

BALDE DE AGUA FRÍA

En cuanto al caso de las listas de espera, que llevó a los gremios a alzar la voz, la presidenta del Consejo Consultivo de Salud, Ruth Barriá, calificó como “un balde de agua fría para todos quienes se atienden en el hospital”, ya que los casos que esperan por años son miles y este tipo de irregularidades, producto de malos manejos, la omisión o falta de supervisión, vienen a perjudicar todo el sistema.

“Ahora los que tienen que dar la cara y resolver, deben hacerlo, porque esto, para nosotros como usuarios, es muy grave, vulneraron nuestros derechos y aquí se dio prioridad a alguien que no correspondía, dejaron a otra persona atrás que esperó por muchos años. Esto nos afecta a todos: a los usuarios y a los funcionarios que trabajan bien. Esto se debe corregir de raíz, porque casos así no pueden volver a pasar con nuestra salud”, expresó la

“Esto nos afecta a todos: a los usuarios y a los funcionarios que trabajan bien. Esto se debe corregir de raíz, porque casos así no pueden volver a pasar con nuestra salud”.

Ruth Barriá

presidenta del Consejo Consultivo de Salud del Hospital Base

dirigenta.

El presidente del Colegio Médico de Osorno, Francisco Hornig, fue consultado por este medio sobre la posición del gremio frente a estos hechos y el escándalo de las listas de espera en el Hospital Base, sin embargo, no respondió hasta el cierre de esta edición.

Igualmente, El Austral intentó comunicarse con el director del Servicio de Salud, Rodrigo Alarcón, pero fue imposible ubicarlo hasta el cierre de esta edición.

